

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

Año XLI.—Número 12.546

Jueves 20 de Febrero de 1941

Precio del ejemplar, 15 céntimos

GOBIERNO CIVIL

## No habrá paz sin victoria militar? La réplica inglesa al ofrecimiento japonés

Inesperadamente se informó ayer a la opinión mundial acerca de un proyecto de mediación del Gobierno japonés para poner fin a todos los conflictos actualmente planteados, sin excluir la guerra entre las potencias del Eje y la Gran Bretaña.

Horas después se hacía pública la contestación de Londres en el sentido de que Inglaterra no tomará en consideración ninguna propuesta de paz. Pocos serán los sorprendidos con la negativa británica. Después de haber sido rechazado el último llamamiento dirigido por el Canciller Hitler al pueblo británico cuando las tropas alemanas alcanzaron el Canal de la Mancha, los pueblos beligerantes comprendieron que solamente la victoria de uno de los contendientes, obtenida después de llevar la guerra hasta el fin, restablecería la paz en Europa.

No es conocida todavía la opinión de los círculos oficiales del Reich en relación con el mismo ofrecimiento japonés, pero conviene poner de manifiesto que Adolfo Hitler dijo en la ocasión a que nos hemos referido, que su llamamiento del verano pasado era el último que formularía en el sentido de buscar una solución pacífica a la presente conflagración, lo que no quiere decir que se mostrara dispuesto de antemano a rechazar toda tentativa en ese sentido, promovida por una tercera potencia.

Parece, pues, que se han cerrado todos los caminos a cualquier sugerencia pacifista, pero es de justicia poner de manifiesto que no ha sido precisamente el Eje el que hasta ahora ha hecho imposible la gestión pro paz. Todo indica, por consiguiente, que la guerra va a entrar, inexorablemente, en su fase más temible, por decisiva. Se acerca el momento del choque colosal, que convertirá en ruinas aquello que hasta ahora se ha salvado del terrible duelo militar y económico. Por lo visto los dos bandos se consideran mutuamente en posesión de los elementos y recursos necesarios para vencer al adversario. Por eso, si el choque se produce, hay que contar con una guerra infinitamente más devastadora que la realizada hasta ahora, porque será total. Quien esté en condiciones de asestar los golpes más fulminantes y devastadores, será el vencedor, porque desde el primer instante nada será respetado y nada deberá quedar en pie si los medios de combate son susceptibles de arrasarlo todo. Es inútil hacerse ilusiones acerca de la «bondad» de lo que está preparándose. Iniciada la futura y próxima gran batalla, los beligerantes llevarán sus acciones sin tregua ni descanso, hasta que uno de los bandos se someta incondicionalmente.

Una apreciación objetiva de la situación militar europea, indica al más lego en la materia de parte de quien están las mayores probabilidades de victoria. De aquí se deduce que toda posible iniciativa de arreglo debe partir del pueblo que considerándose desventajosamente colocado con relación a los acontecimientos futuros, crea, por añadidura, que la política de su Gobierno no interpreta los anhelos de paz que están latentes en la opinión pública. Hemos dicho en más de una ocasión que un día, una hora, un minuto, es tiempo suficiente para evitar lo que parece irremediable. ¿Estará ese pueblo en condiciones de imponer a sus gobernantes, por eliminación política o por presión irresistible, un cambio de conducta? Durante la primera fase de la guerra en Occidente sobrevinieron acontecimientos que parecían cosa imposible días antes de producirse. De todos modos, en la presente ocasión, las esperanzas en aquel sentido son mínimas.

## HUNGRIA y BULGARIA

### Han firmado un acuerdo cultural

“Ambas naciones contribuirán a la instauración del nuevo orden europeo”

Sofía, 19.—Con ocasión de la firma del convenio cultural húngaro-búlgaro ha sido ofrecido un banquete en honor del ministro húngaro de Educación, Homan.

El presidente del Consejo, Filof, subrayó en un discurso que «el convenio cultural era una nueva prueba de la amistad sincera que une a las dos naciones, cuyos lazos—existentes ya en tiempos de la fraternidad de armas de la gran guerra y en la suerte común que siguió a ésta—han sido estrechados más fuertemente. El acuerdo cultural, firmado en una época tan agitada, demuestra que Hungría y Bulgaria atribuyen indudable importancia a una colaboración pacífica, con la que han de contribuir en proporción a la instauración del nuevo orden europeo.»

En su respuesta, el ministro húngaro puso de relieve las relaciones amistosas de los dos pueblos. Añadió que la terminación del acuerdo cultural es de gran importancia, ya que las relaciones políticas y económicas de las dos naciones no podían ser duraderas si no se basaban en la identidad cultural.—Efe.

## PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

### Don Martiniano González de Baldeano y Ruiz de Azúa

Que falleció el 22 de Febrero de 1940  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
R. I. P.

La misa de cabo de año que se oficia el día 22, a las nueve de la mañana, en el Santo Cristo del Mercado, como igualmente los funerales que se celebren el 21 y 23 en León y Beasain (Guipúzcoa), serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su viuda doña Dorita Alvarez; hija Mary-Sol; padres don Juan y doña Angela; hermanos doña Isabel, Francisca y María; madre política doña Fausta Lobo, viuda de Alvarez; hermanos políticos, tíos y demás familia, Agradecerán la asistencia a alguno de dichos actos.

## Una ley oportuna Se hunde una casa en la calle de Toledo, de Madrid, siendo extraídos seis cadáveres

Ayer publicábase la disposición ministerial por la que pasan a la jurisdicción de Guerra los expedientes incoados con motivo de accidentes ferroviarios. Es de lamentar la frecuencia con que estos accidentes han venido produciéndose en España durante estos últimos tiempos, y aunque algunos hayan sido verdaderamente fortuitos, ya que ha de tenerse en cuenta la deficiencia del material, producidas por las consecuencias naturales de la guerra y la inmensa labor destructora de los choques, la repetición de dichos accidentes ha hecho pensar en que no pocos de ellos pudieron haber sido evitados.

El servicio de ferrocarriles, por su carácter público, es uno de los que más exigen garantías de funcionamiento en orden principalmente a la vida de los viajeros y también a la seguridad de las mercancías y aun a la misma conservación del material utilizado. Por ello el Gobierno, que ha de cuidar con todo celo y eficacia por el normal funcionamiento de los servicios públicos, presta su mayor atención a éstos en que existe peligro para la vida de los ciudadanos y para intereses de gran valor, como son los que se confían al transporte ferroviario. De aquí la disposición que señalamos por la que la jurisdicción militar intervendrá en los accidentes que se produzcan en los ferrocarriles. La ley es oportunísima y será recibida con el aplauso que merece, porque ella es garantía, para en adelante, de un mejor y más seguro servicio en el tráfico, tanto para el viajero como para las mercancías que a dicho tráfico se encomiendan.

Es de esperar que la confianza renazca en cuantos utilizan estos servicios y que los accidentes habrán de reducirse al mínimo inevitable, sin esta frecuencia que había llegado a causar una justificada alarma.

## También se derrumba en Escalante (Santander) un convento, pereciendo cuatro religiosas

Madrid, 19.—Esta tarde, a las ocho, se ha hundido la casa número 137 de la calle de Toledo, a causa de sus malas condiciones, puesto que ya estaba hacia tiempo declarada en ruinas. La casa estaba ocupada por indigentes que habían resistido todos los requerimientos de la autoridad para abandonararla. Se supone que había unas 35 personas dentro de la casa al producirse el siniestro, que ha sido total hasta el punto de quedar solo un montón de escombros.

A las diez y media de la noche se habían extraído cuatro muertos, y a la una, el número llegaba a seis; cinco mujeres y un hombre. A esta hora se consiguió extraer un niño, solo ligeramente herido; y un muchacho también herido leve. En este instante se oyen las voces de una mujer, madre del primer niño, y de otra criatura, que se hallan sepultados bajo los escombros, pero vivos, aunque las débiles llamadas de la mujer hacen suponerla herida.

Bilbao.—En el pueblo de Escalante, cerca de Santoña, los daños causados por el temporal fueron graves. El edificio que más sufrió fué el convento de las Madres Franciscanas Clarisas. Cuando la comunidad se hallaba en el coro rezando, se derrumbó. Los escombros alcanzaron a las religiosas, resultando muertas la madre abadesa, la vicaria, maestra de novicias y una de éstas, que hacía un mes había tomado el hábito. Otras dos religiosas resultaron gravemente heridas.

## Los puertos de Guadarrama y Somosierra cerrados por el temporal

### Y la carretera de Segovia a Boceguillas cortada en Sepúlveda

Madrid, 19.—A causa del temporal ha quedado cerrado el puerto de Guadarrama y el de Somosierra, interrumpiéndose las comunicaciones con la provincia de Madrid.

Los ferrocarriles siguen saliendo normalmente, pero se ignora dónde se verán precisados a detenerse.

En la noche del lunes al martes, próximamente hacia las dos de la madrugada, por efecto del fuerte temporal reinante, el muro que hace sesenta años sirve de contención a la

carretera de Segovia a Boceguillas, en las proximidades de Sepúlveda, se hundió en el kilómetro 65, yendo a caer al valle. El hundimiento causó gran estrépito, produciendo la alarma en el vecindario de dicha villa.

El personal de la Jefatura de Obras públicas ha reconocido el lugar, comprobando que amenazan nuevos derrumbamientos. La carretera ha quedado prácticamente cortada. El paso se hace ahora por un trozo de la carretera provincial que se ha habilitado rápidamente.

## Fallece un hermano político del Caudillo

Madrid, 19.—Ha fallecido en Madrid el ingeniero de Caminos, don Alfonso Jaraiz Pérez Marinas, hermano político de S. E. el Jefe del Estado y esposo de doña Pilar Franco Bahamonde. El finado era natural de Cáceres y tenía cincuenta y cinco años.

## Todas las provincias en ayuda de Santander

### Millares de familias instaladas en el Sardinero. En la ciudad está prohibido encender lumbre hasta que estén totalmente apagados los rescoldos, y las comidas se suministran en frío

### Queda limitado el acceso a Santander a aquellas personas que justifiquen imperiosa necesidad de hacerlo

Madrid, 19.—La Dirección General de Seguridad ha enviado a los gobernadores civiles la siguiente circular:

«Queda limitado el acceso a la plaza de Santander a aquellas personas que justifiquen imperiosa necesidad de hacerlo, que deberán hacer constar en cada caso; pero en manera alguna, dadas las circunstancias actuales, por motivo de información y otras causas, por lo que no deberán expedirse salvoconductos ni autorizarse viaje, sino en las condiciones al principio citadas.»

### La Catedral y el Palacio Episcopal destruidos

Santander, 19.—Además de la Catedral, ha quedado completamente destruido el Palacio Episcopal que se hallaba pegado a aquella. El acceso principal a la Catedral, desaparece bajo un inmenso montón de escombros. Se ha conseguido salvar el edificio de Correos. En cambio, al mismo tiempo, por la parte de Atrazanas, el fuego se propagaba de uno a otro lado de una calle.

### Las familias alojadas en el Sardinero

Las familias que, en número de varios millares, se hallan alojadas en los hoteles del Sardinero, están solícitamente atendidas por los servicios de la Falange. Así, por ejemplo, para el cuidado de los niños, se está continuamente hirviendo leche, que en ningún momento les falta. Las mujeres jóvenes tienen a su cargo la limpieza y los hombres lo relacionado con Intendencia, como ir a buscar el pan al depósito correspondiente y los demás víveres que se distribuyen a las horas oportunas. Las salas del Gran Hotel se hallan ocupadas por filas de colchones que los vecinos de las casas siniestradas consiguieron salvar o los que se les va proporcionando a quienes no consiguieron hacer lo mismo; se hallan también almacenados en gran cantidad los muebles salvados de las llamas.

En toda la ciudad se hacen las comidas a base de suministros en frío, por estar prohibido encender lumbre hasta que se hallen completamente apagados los rescoldos que aún quedan en gran parte de la zona siniestrada. En algunos puntos de ésta han quedado en pie diferentes casas, a pesar de hallarse rodeadas de otras que ardieron completamente. En la mayor parte de estos casos se debe a que son edificios construidos a base de cemento.

### Los bomberos lograron salvar el Ayuntamiento y la parte del caserío que hay detrás del mismo

El incansable trabajo de los bomberos logró salvar el Ayuntamiento y la parte del caserío que se extiende detrás del mismo.

Por la parte opuesta de la zona siniestrada, cuyo límite consiguieron los bomberos y los soldados estable-

cer en la calle de San José, divisoria entre la ciudad antigua y la nueva, se consiguió evitar que el fuego se propagara al Paseo de Pereda, del cual no ha ardiendo ni una sola casa.

En la calle de San Francisco sólo ha quedado en pie la ferretería de Ubierna. En la plazuela del Príncipe, que tiene en escombros todas las casas, se ha salvado inexplicablemente un modesto quiosco de lotería, de madera, situado en uno de sus ángulos más castigados por el fuego.

La Cámara de Comercio, establecida en el mismo antiguo caserón que el Ateneo, se ha salvado, como la biblioteca y el salón de actos de éste.

### Los inmuebles destruidos se hallan asegurados en numerosas Compañías

Los inmuebles destruidos por el incendio se hallaban asegurados en numerosas Compañías, lo mismo que la

### Ayer en el Ayuntamiento

### Consta en acta el sentimiento de la Corporación por la catástrofe de Santander

### El Ayuntamiento costea dos becas para congregantes pobres que han de asistir a una Exposición misional

Ayer, en primera convocatoria, celebró sesión la Comisión permanente del excelentísimo Ayuntamiento. Presidió el alcalde, señor Reguera, y asistieron los tenientes de alcalde, señores De Pablos y Tablado.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

### Becas para congregantes pobres

El reverendo Padre director de la Congregación de María Inmaculada, de Segovia, solicita la ayuda del Ayuntamiento para costear los gastos que origine el desplazamiento de dos congregantes pobres, de la Sección Misional, los cuales han de asistir a los Cursos y Exposición de las Misiones que tendrán lugar en Madrid en la próxima Pascua, con motivo del IV Centenario de la fundación de la Compañía de Jesús.

Se acuerda conceder dos becas a este propósito.

### Otros asuntos

Se designa al oficial de Caja, señor Delgado Yuste, para que acuda a Valladolid a hacer efectiva la cantidad por los suministros de agua de los servicios militares durante el año de 1936.

—Vista una instancia del odontólogo don Julio Romero, solicitando aumento de sueldo, se aprueba el informe de la Intervención de fondos en el que se señala que no se puede acceder a lo solicitado por no haber consignación para ello en el presupuesto vigente.

—Se acuerda rebajar a un 4 por 100 del importe de la contrata, la suma que como fianza definitiva debe constituir el adjudicatario de las obras de construcción de un mercado cu-

mayor parte de las incalculables existencias de mercancías que han desaparecido consumidas por las llamas. En cambio, son muchas las familias que han perdido completamente sus modestos ajuares, que, en general, no estaban asegurados.

### Un día de haber de la Jefatura provincial de Falange de Madrid

Madrid.—La Jefatura provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha acordado dejar un día de haber a beneficio de los damnificados por el incendio de la capital de Santander.

### Suscripciones en los Colegios de Médicos

Madrid.—El Colegio de Médicos ha acordado contribuir a la suscripción «Pro Santander», con diez mil pesetas.

También han quedado abiertas sus-

cripciones en los Colegios de Médicos en provincias.

### Función benéfica de la Asociación de la Prensa

Madrid.—Para allegar recursos para los damnificados de Santander, la Asociación de la Prensa organiza una función benéfica que se celebrará el próximo martes, en el teatro Calderón, profusamente engalanado con banderas y mantones de Manila. En dicha fiesta intervendrán gratuitamente los más famosos artistas españoles.

Los servicios de acomodadores estarán a cargo de bellísimas actrices y el programa puede calificarse de «monstruo» y promete ser brillantísimo, tomando parte la Orquesta Sinfónica de Madrid.

### Donativo del encargado de Negocios Extranjeros

Madrid.—Con destino a la suscripción «Pro damnificados de Santander», ha entregado a las autoridades quinientas pesetas el encargado de Negocios de Rumanía, señor Russi.

### Los asegurados percibirán inmediatamente las cantidades que les correspondan

Madrid.—Esta mañana se ha reunido la Junta Nacional Sindical del Sindicato Nacional del Seguro, y ha tomado los siguientes acuerdos:

Primero. Expresar su condolencia por los daños provocados en la capital montañesa por el vasto incendio iniciado en la madrugada del domingo.

Segundo. Decisión unánime de que las Compañías de Seguro abonen, de manera inmediata y total, las cantidades que correspondan a los siniestros producidos por la catástrofe, y

Tercero. Enviar a Santander un representante—con la doble representación del Sindicato Nacional del Seguro y de las Compañías aseguradoras—para que estudie sobre el terreno, las proporciones del siniestro y la manera más rápida y eficaz para que los siniestrados perciban inmediatamente las cantidades que les correspondan.

### Donativos de las Secciones Femeninas de Falange

Madrid.—La delegada nacional de la Sección Femenina, por medio de las jefes provinciales, ha hecho un llamamiento a las camaradas de toda España para que acudan a entregar donativos para las provincias damnificadas.

Cuatro provincias socorrerán a Vizcaya y las restantes a Santander.

### El S. E. U. abre una suscripción

Madrid.—La Jefatura nacional del Sindicato Español Universitario, teniendo en cuenta la labor desarrollada por sus camaradas de Santander con motivo de la reciente catástrofe, ha abierto una suscripción en todos los centros de enseñanza de Madrid, en favor de los mismos.

## Pro damnificados en Santander

### Primera lista de donativos recibidos

Excelentísimo señor gobernador civil, 500 pesetas; excelentísimo señor don José Malcampo y Fernández de Villavieja, 100; señor delegado provincial sindical, 150; don Ricardo López Fernández, 25; don Marcos Gómez Martín, 5; doña Felisa Sancho de Gómez, 5; la niña Ana María del Carmen Gómez Sancho, 5; don Fernando Hernández, 50; don Inocente Sanz Asenjo, 10; doña Celestina Perucha Barbolla, 2,50; los niños Julia y Pepito Sanz Perucha, 2,50; don Isafas Borregón, 25; don Agustín Merino y señora, 100; don Angel del Barrio, 4; don Nemesio García, 10; don Carlos López, 7; don José Martín Gutiérrez, 25; sucesor de A. Martín, 200; perfumera Velasco, 100; don José Barbero Abella, 10; don Alejandro Santamaría, 10; don Manuel Santamaría, 15; don Alejandro Duque, 5; don Benito San Filemón, 5; doña Carmen Fernández Arango, 25; doña Carmen Costa Carrasco, 5; don Rómulo Muro del Río, 5; don Camilo Pardo e hija, 100; don David López Pardo, 25; don Angel Llorente Bernabé, 5; don Moisés Nuño, 50; don Fausto Santamaría, 25; don Quirino Sanz Rodríguez, 5; señor jefe provincial del Trigo y personal, 800; don Manuel de la Vega Arango, 25; Cámara de Comercio e Industria, 200; don Emilio Sousa (Cerámica de «Peladera»), 250; don Moisés López, (Construcciones), 500; don Mariano López (Carrocerías), 500; don Raimundo Sanchidrián, 50; don José Canto Gómez, 25; don León Rivero, 5; doña Louise Thomas, 10; viuda de don Manuel de Diego, 5; ¡Viva Franco!, 50; don Julián Rueda, 250; doña Petronila Valverde, 25; funcionarios de la Prisión provincial, 47,25; reclusos de la misma Prisión, 52,75; niños de la escuela de Cabanillas (Torrecaballeros), 9,45.  
Suma y sigue, 4.240,45 pesetas.

El señor marqués de Chiloeches, conde de Isla, ha enviado al alcalde de Santander la cantidad de cinco mil pesetas con destino a los damnificados de aquella provincia hermana, así como ha puesto a la disposición de aquella autoridad su palacio de Isla con el mismo beneficio fin.

Productor: Con tu modesto ahorro la Obra Sindical del Hogar te proporcionará una vivienda higiénica y alegre.

## Funerales en Segovia por doña María de las Nieves de Braganza y Borbón

### Tendrán lugar el sábado a las once de la mañana

De acuerdo con las órdenes recibidas del Mando nacional del Movimiento, la Jefatura provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha organizado unas solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de la Serenísima señora doña María de las Nieves de Braganza y Borbón.

Este acto religioso, al que se invita al vecindario de Segovia, tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral el próximo sábado, a las once de su mañana.

## Darlan regresa a Vichy

París, 20 (5 t.).—El almirante Darlan ha regresado esta mañana a Vichy. Durante su estancia en París, Darlan recibió al prefecto del departamento del Sena y al prefecto de Policía de París.

También celebró conversaciones con una delegación de sindicalistas obreros.—Efe.

## Rogad a Dios en caridad por el alma DEL SEÑOR

### Don Aniceto García Pascual

Capataz jubilado de Carreteras provinciales

### Que falleció en Santo Domingo de Pirón el día 20 de Febrero de 1941

a los 77 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Juana de Frutos Pascual; hijos don Joaquín, don Félix (ausente) y doña Rufina García de Frutos; hijos políticos doña Petra Alvaro Cuadrado, doña Josefa López (ausente), don Tomás Sanz Hernando y don Mariano Sanz Enebral; nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma, por lo que los quedarán eternamente agradecidos.

